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新华社北京 11 月 3 日
电十三届全国人大常委会
第七十五次委员长会议3日
上午在北京人民大会堂举
行，栗战书委员长主持。会
议决定，十三届全国人大常
委会第二十三次会议 11 月
10日至11日在北京举行。

委员长会议建议，十三
届全国人大常委会第二十
三次会议审议著作权法修
正案草案、退役军人保障法
草案等；审议全国人大环境
与资源保护委员会、农业与
农村委员会分别提出的关

于十三届全国人大三次会
议主席团交付审议的代表
提出的议案审议结果的报
告；审 议 栗 战 书 委 员 长 出
席第六届金砖国家议会论
坛 情 况 的 书 面 报 告 ；审 议
栗战书委员长出席中俄议
会合作委员会第六次会议
情 况 的 书 面 报 告 ；审 议 全
国人大常委会代表资格审
查委员会关于个别代表的
代 表 资 格 的 报 告 ；审 议 有
关任免案等。

委员长会议上，全国人
大常委会秘书长杨振武就

常委会第二十三次会议议
程草案和日程安排作了汇
报。全国人大常委会有关
副秘书长，全国人大有关专
门委员会、常委会有关工作
委员会负责人就常委会第
二十三次会议有关议题作
了汇报。

全国人大常委会副委
员 长 王 晨 、曹 建 明 、张 春
贤、沈跃跃、吉炳轩、艾力
更·依明巴海、万鄂湘、陈
竺、王东明、白玛赤林、丁
仲礼、郝明金、蔡达峰、武
维华出席会议。

最新报告：新疆宗教信仰自由权利得到充分实现
中新社乌鲁木齐 11 月

3 日电 新疆伊斯兰教协会
3 日 发 布《新 疆 宗 教 信 仰
自由状况报告》(简称《报
告》)，称 新 疆 宗 教 信 仰 自
由权利得到充分实现。

近 来 ，美 西 方 反 华 势
力大肆散布所谓新疆“限
制宗教信仰自由”“剥夺少
数民族公民信教权利”“强
拆 清 真 寺 ”“ 迫 害 宗 教 人
士”等谬论。对此，新疆伊
斯兰教协会发布报告，展

示 新 疆 宗 教 信 仰 自 由 状
况。

《报告》称，尊重和保护
宗教信仰自由是社会主义
法治精神的体现。《中华人
民共和国宪法》明确规定，

“中华人民共和国公民有
宗教信仰自由”“任何国家
机关、社会团体和个人不
得强制公民信仰宗教或者

不信仰宗教，不得歧视信
仰宗教的公民和不信仰宗
教的公民”“国家保护正常
的宗教活动。任何人不得
利用宗教进行破坏社会秩
序、损害公民身体健康、妨
碍国家教育制度的活动”。

新疆严格实施国家各
项法律法规，先后颁布和
修订《新疆维吾尔自治区

宗教事务条例》以及宗教
活动场所、宗教活动、宗教
教职人员管理等规定，明
确了宗教团体、宗教活动
场所、宗教教职人员的权
利和义务。

《报 告》还 称 ，新 疆 穆
斯林群众的饮食、节庆、婚
丧礼仪等方面风俗习惯都
得到了充分尊重。清真饭

馆在新疆的大街小巷随处
可见，各机关单位、企业、
学 校 等 ，都 设 有“ 清 真 食
堂 ”或“ 清 真 灶 ”；对 有 土
葬习俗的少数民族群众，
政 府 还 划 拨 公 墓 专 用 土
地；对带有宗教色彩的传
统习俗，如起名、站礼、送
葬、过乃孜尔等，政府都予
以充分尊重；穆斯林群众

封斋、礼拜、念经、祈祷等
合 法 合 规 的 正 常 宗 教 活
动，都完全按个人意愿进
行 ，从 来 没 有 任 何 人 干
预。今年斋月期间，因为
有新冠肺炎疫情发生，政
府还安排医护人员在清真
寺进行医疗服务，为穆斯
林群众提供口罩，测量体
温，发放药品，定时消毒，
同时提供茶水、馕、水果等
食物，以备穆斯林群众开
斋食用。

栗战书主持召开十三届全国人大常委会

第七十五次委员长会议

中 新 社 北 京 11 月 3
日电近来，美国政府在一
周 内 两 度 批 准 对 台 军 售
计 划 。 两 岸 关 系 和 平 发
展协同创新中心主任、厦
门 大 学 台 湾 研 究 院 特 聘
教 授 刘 国 深 近 日 接 受 中
新社“中国焦点面对面”
专访时表示，现在台海问
题 最 大 的 不 安 定 因 素 来
自于美国。

刘国深指出，美国出
于自己的私利，要遏制中
国，用了各种极限施压的
手段，中国政府都从容应
对 。 现 在 就 要 拿 台 湾 作
为 最 后 一 张 王 牌 来 向 中
国 政 府 施 压 。 这 个 时 候
对于两岸双方来说，都是
一个非常严峻的考验。

他强调，如果台湾当
局顶不住，要逾越红线，
两 岸 完 全 有 可 能 会 发 生

“ 擦 枪 走 火 ”的 情 况 ，这
是 我 们 最 大 的 担 忧 。 对
中国大陆来说，当然也是
做好这方面的准备，我们
一方面向美国政府交涉，
另 一 方 面 也 必 须 要 提 醒
台湾当局领导人，这么做
到底对台湾人民、对中国
人、对中华民族有没有什
么好处？

刘 国 深 认 为 ，现 在
“擦枪走火”的概率是在
大 幅 上 升 。 两 岸 双 方 现
在没有政治互信，两岸关
系 和 平 发 展 的 政 治 基 础
其 实 受 到 严 重 的 损 害 。
在这种情况下，双方缺乏
有效的沟通管道，认知又
存在很大分歧，不知道规
则在哪里，所以“擦枪走
火”，不能排除。过去不
能排除，现在其实是升高
了这种可能性，一定要非
常谨慎小心。

他说，作为研究台湾
问题的专家学者，我们不
得 不 注 意 到 中 国 大 陆 民
众 在 台 湾 问 题 上 的 严 重
焦虑，其实主张彻底解决
台 湾 问 题 的 声 音 是 蛮 大
的 。 所 以 一 旦“ 擦 枪 走
火”，局面可能是不由人
的主观意志为转移的。

刘国深指出，其实国
家是整体一盘棋，中国政
府 的 领 导 人 每 次 在 重 要
讲话的时候，讲得都非常
全面，很多事情是统筹安
排 的 。 所 以 民 间 的 各 种
各样的讨论，是要尊重也
能理解的，但是大家不要
盲目去跟风，要相信中央
有能力处理好台湾问题。

刘国深：现在台海问题
最大的不安定因素来自美国

两岸关系和平发展协同创新中心主任、厦门大
学台湾研究院特聘教授刘国深，近日接受中新社

“中国焦点面对面”专访，进行权威解读。
中新社记者 韩海丹 摄

中新网北京 11 月 3 日
电中国外交部发言人汪文
斌 3 日在例行记者会上表
示，新冠肺炎疫情没有阻止
中国-东盟交往合作，双方
关系在逆境中进一步紧密
和深化。

有记者提问，我们注意
到 新 冠 肺 炎 疫 情 发 生 以
来，中国-东盟交往互动依
然密切，“中国-东盟关系
雅加达论坛”刚刚举行了
今年第三场活动，而在本
月底，第十七届中国-东盟
博览会、中国-东盟商务与
投资峰会将在广西南宁举

行。你如何看待中国东盟
合作前景？

汪文斌表示，中国与东
盟国家是山水相连的友好
邻邦，新冠肺炎疫情没有阻
止中国-东盟交往合作，双
方关系在逆境中进一步紧
密和深化。习近平主席和
多位东盟国家领导人通话，
双方举行了中国-东盟关于
新冠肺炎问题特别外长会，
共同引领地区抗疫合作。
中方与东盟多国建立了人
员往来“快捷通道”和物资
流通“绿色通道”，加快推
进复工复产，稳步高质量推

进“一带一路”建设，为稳
定地区产业链供应链、推动
地区经济复苏注入强劲动
力。

他指出，今年以来，中
国与东盟经贸合作逆势上
扬，前三季度双方贸易额达
4818 亿美元，占中国外贸总
额的七分之一。中国对东
盟国家直接投资达 107 亿
美 元 ，同 比 增 长 76.6% ，充
分显示了双方合作的强劲
韧性和巨大潜力。即将召
开的中国国际进口博览会、
中国-东盟博览会、中国-
东盟商务与投资峰会将为

深化中国-东盟合作提供新
的机遇。

汪文斌表示，中方将同
东盟各国一道，积极推进后
疫情时期交往合作，以明年
中国-东盟建立对话关系
30 周年为契机，推动双方
关系提质升级，再上新台
阶。“我们也将继续坚定支
持东盟在区域合作中的中
心地位，为促进东亚地区的
稳定、繁荣注入新动力。”

汪文斌：新冠肺炎疫情
没有阻止中国-东盟交往合作

央视网消息：“民以食
为天”，今天，在湖南衡南
第三代杂交稻试验基地，
经 过 农 业 农 村 部 现 场 测
产，袁隆平院士团队杂交
水稻双季亩产突破了 1500
公斤的攻关目标。1500 公
斤是个什么概念？这会给
我们国家的米袋子带来什
么影响？

11 月 2 日 ，农 业 农 村
部专家在湖南衡南测得的
第三代杂交水稻基地种植
的 晚 稻 平 均 亩 产 为 911.7
公斤，加上同一地块今年
已经收获的早稻平均亩产
619.06 公 斤 ，早 稻 和 晚 稻
两季相加，平均亩产超过
1530 公 斤 ，也 就 是 3060
斤，突破了预定的 3000 斤
的目标，创造了新的历史

纪录。
中国工程院院士袁隆

平：非常激动，更加激动。
原 来 能 够 达 到 880 公 斤 ，
我就很满意了，现在超过
了 900 公 斤 ，我 是 非 常 满
意。现在进一步把品种、
经 验 向 全 省 全 国 推 广 开
来，为国家的粮食生产做
出新的贡献。

优势明显平均每亩增
产 100 公斤以上

跟 普 通 稻 相 比 ，第 三
代杂交水稻有什么特别之
处呢？叁优一号是这次测
产的第三代杂交水稻的优
良 品 种 ，2011 年 袁 隆 平 院
士团队成立课题组着手研
究。2017 年小面积试种成
功，到今年下半年，已经在
全 国 50 多 处 试 验 田 进 行

攻关示范种植。
中国工程院院士袁隆

平：它的优势主要是穗子
大，它每棵的大穗子有八
九百粒，平均有四百粒左
右，平均亩产比现有的高
产 杂 交 稻 要 增 产 10% —
20%，就是增产 100 公斤以
上。我们全国有 2 亿 5000
万亩的杂交稻，每亩增产
100 公斤，那就不得了了，
可以增产几百个亿，增产
半个湖南省的粮食产量。

端 牢 饭 碗·双 季 稻 亩
产突破 3000 斤

杂交稻亩产不断取得
突破，也在为保障全球粮
食安全贡献着中国智慧。

水稻是我国主要的粮
食作物之一，种植面积 4.5
亿亩，约占粮食总面积的

30% ，产 量 约 占 我 国 粮 食
总产量的 40%。

养 活 自 己 的 同 时 ，中
国 经 验 也 在 为 保 障 全 球
粮 食 安 全 做 着 贡 献 。 上
世纪 90 年代，联合国粮农
组 织 将 推 广 杂 交 水 稻 列
为 解 决 发 展 中 国 家 粮 食
短缺问题的首选战略，袁
隆 平 被 聘 为 首 席 顾 问 。
如今，杂交水稻已经推广
到 全 世 界 20 多 个 国 家 和
地区。

中国工程院院士袁隆
平：全世界有一亿五千万
公顷的稻田，如果其中有
一半，有七千五百万公顷
稻 田 种 上 杂 交 稻 。 按 每
公顷增产两吨算，可以增
产一亿五千万吨粮食，可
以多养活四到五亿人口。

中国杂交稻亩产取得突破
为保障全球粮食安全贡献中国智慧

习近平将在第三届中国国际进口博览会开幕式上习近平将在第三届中国国际进口博览会开幕式上
通过视频发表主旨演讲

11 月 3 日，志愿者在国家会展中心（上海）一处熊猫“进宝”主题装饰前拍照。
第三届中国国际进口博览会暨虹桥国际经济论坛开幕式将于 11 月 4 日在上海

举行。 新华社记者 赵丁喆 摄
新华社北京 11 月 3 日电 第三届中国国际进口博览会暨虹桥国际经济论坛开幕

式将于 11 月 4 日在上海举行。中共中央总书记、中国国家主席、中央军委主席习近平
将通过视频发表主旨演讲。

届时，中央广播电视总台将进行现场直播，各新闻网站、新媒体平台同步转播。

中新网长沙 11 月 3 日
电“目前我们已经实现了
第 三 代 杂 交 水 稻 双 季 稻
周 年 亩 产 突 破 3000 斤 的
目标，这是一个很大的突
破 。 我 们 的 远 期 目 标 是
杂 交 水 稻 一 季 稻 亩 产 达
到 2400 斤 ，双 季 稻 达 到
4000 斤 。”“ 杂 交 水 稻 之
父 ”、中 国 工 程 院 院 士 袁
隆 平 11 月 3 日 在 长 沙 表
示。

当 日 ，第 三 代 杂 交 水
稻 双 季 亩 产 3000 斤 新 闻
发 布 会 在 位 于 长 沙 的 国
家 杂 交 水 稻 工 程 技 术 研
究 中 心 ( 湖 南 杂 交 水 稻 研

究中心)举行。此前一天，
第三代杂交水稻“叁优一
号”衡南双季晚稻试验示
范 基 地 现 场 测 产 结 果 公
布，其平均亩产达到 911.7
公斤。加上今年 7 月测得
的早稻平均亩产 619.06 公
斤，第三代杂交水稻早晚
双季稻平均亩产突破 1500
公斤，达到 1530.76 公斤。

据 介 绍 ，第 三 代 杂 交
水稻是利用普通隐性核雄
性不育系为母本，以常规
品种、品系为父本配制而
成的新型杂交水稻。第三
代杂交水稻不育系兼有三
系法不育系育性稳定和两

系法不育系配组自由的优
点，又克服了三系不育系
配组受局限和两系不育系
繁殖、制种存在风险的缺
点，是水稻杂种优势利用
的理想途径。

目 前 ，国 家 杂 交 水 稻
工程技术研究中心建立了
成熟的第三代杂交水稻育
种技术体系，选育了一批
第三代杂交水稻不育系，
并通过籼、粳亚种间优势
利用，培育出“叁优一号”
等苗头强优组合。

“ 袁 院 士 现 已 提 出
‘3000 斤 工 程 ’设 想 ，即
2021 年起在中国南方 8 个

省 份 开 展 双 季 稻 周 年 亩
产 3000 斤 目 标 攻 关 示
范 。”国 家 杂 交 水 稻 工 程
技 术 研 究 中 心 研 究 员 赵
炳然表示，第三代杂交水
稻 组 合 在 湖 南 一 般 性 光
温生态稻作区种植，播始
历期仅 75 天，亩颖花量高
达 5800 万，亩产达到 911.7
公斤，不仅是水稻育种上
的重大突破，也标志着中
国 杂 交 水 稻 育 种 技 术 继
续领跑国际，充分彰显了
国家科技创新成就。

“ 追 求 高 产 、更 高 产 、
超高产，是我们持之以恒
的 目 的 。”今 年 已 90 岁 高

龄 的 袁 隆 平 说 ，“ 我 做 的
工 作 是 非 常 有 意 义 的
事。我身体还可以，脑瓜
子还清楚，可以继续做对

国家、对社会有意义的工
作 。 我 会 鼓 起 勇 气 继 续
干下去，从‘90’后一直搞
到‘100 后’(指 100 岁 )。”

袁隆平：下一个杂交水稻双季稻亩产目标是4000斤


